

Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung St. Ulrich und Afra, Augsburg

Dienstag, 4. April 2017
Abt-Reginbald-Raum, Pfarrheim
Beginn: 19.30 Uhr | Ende: 21.30 Uhr

Anwesend	Antonio Baroch, Mathias Breimair (Diakon), Marlene Berz, Gertrud Brunner, Roswitha Groß, Christoph Hänslar (Stadtpfarrer), Peter Hummel, Sabine Kustermann, Rosi Lutz, Manfred Lutzenberger, Winfried Prem (Kirchenverwaltung), Monika Schiefer (Gemeindereferentin), Lena Schenk, Marlies Steppacher, Edith Wagner, Ruth Warmuth, Michael Widmann (Pastoralreferent), Adrian Wöhrl, Linda Wöhrl
Entschuldigt	Thomas Schmid (Diakon), Michael Widmann (Pastoralreferent)
Leitung	Edith Wagner, Pfarrgemeinderatsvorsitzende
Tagesordnung	<ol style="list-style-type: none">1. Begrüßung, geistliche Einstimmung2. Protokoll der letzten Sitzung3. Augsburger Sommernächte4. Gebetsstunden am Gründonnerstag5. Ökumenische Begegnung6. Priesterweihe, Primiz und Nachprimiz von Diakon Breimair7. Pfarrfest am 16. Juli8. Sonstiges, Wünsche, Anträge

TOP 1: Geistliche Einstimmung und Begrüßung

Sabine Kustermann las die Bibelstelle über die Auferstehung des Lazarus vor (Joh 11,3-7.17).

Neu im Pfarrgemeinderat begrüßt wurden die aktuellen Pfarrjugendleiter Lena Schenk und Adrian Wöhrl.

TOP 2: Protokoll der letzten Sitzung

Es gab keine Anmerkungen. Bezüglich der Gottesdienstzeiten bleibt zunächst alles so wie es war.

Frau Groß berichtet über die Kontaktaufnahme zu den Flüchtlingsunterkünften in der Frischstraße über den Helferkreis Spickel. Was sehr dringend gebraucht wird, sind Mitarbeiter für die Hausaufgabenbetreuung und Unterstützung bei den Sprachkursen. Gesucht werden zudem Fahrräder und Freizeitangebote für Kinder.

Kontaktadressen hat Frau Groß, die einen Frauenarbeitskreis besucht hat, der jeden Donnerstag stattfindet. Die Kontaktinfos werden dem Protokoll angehängt (siehe Anhang).

TOP 3: Augsburger Sommernächte

Margareta Hillesheim konnte leider nicht an der Sitzung teilnehmen. Die Sommernächte finden am 29. Juni, 30. Juni und 1. Juli, Donnerstag bis Samstag, statt.

Fazit aus dem letzten Jahr: Die Sommernächte wurden sehr gut angenommen, sehr viele Menschen kamen in den Kirchhof und in die Basilika.

Für dieses Jahr ist die Frage, ob der Förderverein das nochmal stemmen kann und will. Bei der letzten Sitzung des Fördervereins wurde der Beschluss gefasst, nicht mitzumachen.

Aber: Selbst wenn es keine Bewirtung im Kirchhof gibt, muss es ein Programm in der Kirche geben und eine Illumination.

Margareta Hillesheim würde wohl trotzdem ein Getränkeangebot organisieren. Dem gegenüber ist Pfarrer Hänser und der Pfarrgemeinderat sehr aufgeschlossen.

Das Problem ist die Befahrung des Kirchhofs mit schwerem Gerät.

Ergebnis: Ein Kühlwagen kann in den Hof gestellt werden, ebenso die Bierbank-Paletten.

Eventuelle können die Christkindelsmarkt-Buden von Herz-Jesu ausgeliehen werden.

Margareta Hillesheim wird vom Pfarrgemeinderat gebeten, die Organisation zu übernehmen. Bezüglich des Essens kann eventuell mit Laxgang Kontakt aufgenommen werden. Zu klären ist von Margareta Hillesheim, unter welchem Dach das Ganze stattfindet. Unter dem der Pfarrei oder dem des Fördervereins?

TOP 4: Gebetsstunden am Gründonnerstag

1. Gruppe sind die Senioren, die 2. Gruppe die Jugend und die 3. Gruppe die Lektoren.

Weitere Änderung: Das Gebet findet nicht in der Krypta statt, sondern bei der Pieta, weil gerade die älteren Leute nicht in die Krypta steigen können.

Im nächsten Jahr wollen auch die Pfadfinder mitmachen.

TOP 5: Ökumenische Begegnungen

6. Mai: Besuch der Bibelausstellung mit gemeinsamer Einkehr. Die Einladung mit der Bitte um Anmeldung hierfür wurde bereits verschickt und ging während der Sitzung herum.

18. Mai: „Ulricher Geschichten – Ökumenisches Zusammenleben durch die Jahrzehnte“

24. und 25. Juni: Ökumenisches Engagement

TOP 6: Priesterweihe, Primiz und Nachprimiz von Diakon Breimair

Priesterweihe am 25.6. im Dom um 14.30 Uhr

Primiz am 2.7. um 10 Uhr in Mertingen

Nachprimiz am 16.7. um 10.30 Uhr in St. Ulrich Afra (an diesem Tag ist auch Pfarrfest)

Mathias Breimair hat an die Mitglieder des Pfarrgemeinderats Einladungskarten verteilt, wobei die Einladung natürlich für die ganze Pfarrei gelte.

Das Geschenk der Pfarrei ist die Primizkerze und der Ständer dazu.

TOP 7: Pfarrfest am 16. Juli

Marlies Steppacher hat bereits 36 verschiedene Leute per E-Mail informiert und Fragen gestellt. Sie erbittet nun Antworten.

Es wird sich nicht viel zu den Vorjahren ändern. Musik: Kolpinger können leider nicht spielen, eventuell springt eine Abordnung der Bergheimer Musikkapelle ein. Ersatz wäre die Bergheimer Tanzmusik.

Als Ergänzung zur Leberkäsemmel soll auch eine Bratensemmel zu 2,50 Euro angeboten werden.

Die Pfadfinder werden eine Rallye anbieten. Die evangelische Jugend wird, wie im letzten Jahr, Popkorn machen.

Auch die Kolpingjugend will sich einbinden, weiß aber noch nicht in welcher Form.

Vorschlag des Pfarrgemeinderats: Human-Soccer-Spiel.

Große Bitte an alle: Wer arbeitet mit? Und: Wer hat den Hut am Pfarrfest auf, weil sich Marlies Steppacher während des Tages dem Flohmarkt widmet?

Vorschlag des PGR: Winfried Prem. Assistent: Antonio Baroch.

TOP 8: Sonstiges, Wünsche, Anträge

Alle vier Wochen am Samstag findet eine Messe im syrischen Ritus in der Basilika statt.

Einladung zum Maiandachts-Ausflug am 5. Mai nach Binswangen. Informationen dazu im Pfarrbrief und im „Rund um den Ulrichsturm“. Abfahrt ist um 16.30 Uhr, Rückkehr um 22 Uhr. Abendessen in einem Landgasthof.

In den Osterferien wird das Pfarrheim etwas aufgehübscht und ist deshalb geschlossen. Insbesondere die Böden werden neu gemacht. Die Wände folgen später.

Am 23. Juni ist die Dekanatswallfahrt nach Hergottsrh bei Friedberg. Entsprechende Infos werden im „Rund um den Ulrichsturm“ veröffentlicht.

Zum Thema „Erlebnispädagogik“ ging ein Buch mit Bildern von Angelika Prem herum. Im September 2017 (21. bis 23.) findet, so Gertrud Brunner, eine Tagung zum Thema „Kirchenpädagogik“ in Augsburg statt.

Die nächste Dekanatsratssitzung findet am 24. Oktober in unserer Pfarrei statt.

Von der Diözese Augsburg gibt es einen Jugendplan, in dem die Ziele für die Jugendarbeit stehen. Download unter www.bistum-augsburg.de/Jugend/Jugendportal/Materialien

Die Pfarrjugend bestellt neue Sweatshirts.

Am 1. Mai ist der Pfarrjugendausflug ins Sealife in München.

Das Taizé-Gebet der Pfarrjugend findet am 26. Mai um 20 Uhr in St. Margaret statt.

Die Pfarrjugend hat einen Film über Paulus gedreht, den sie gern auch anderen Gruppen zur Verfügung stellt.

Ende der Sitzung um 21.30 Uhr.

Edith Wagner
Pfarrgemeinderatsvorsitzende

Peter Hummel
Schriftführer

Anlage zu TOP 2

Kontaktpersonen Helferkreis Spickel
Frau Zepf, Telefon 343 35 05
www.helferkreis-spieckel.de

Kontaktperson Hausaufgabenbetreuung
Clara Lettl, Telefon 551 642
Hausaufgabenbetreuung Dienstag, Mittwoch, Donnerstag je 1 Stunde
Günstige Uhrzeit ab 16 Uhr oder 16.30 Uhr

Gesucht: Personen für Deutschkurs Frauen
Jeweils 1 Stunde pro Einheit pro Woche

Frauentreff 1 mal wöchentlich am Donnerstag um 18 Uhr
Ort: Frischstraße 27, 1. Stock